

JAHRESBERICHT

Reformierte Kirchgemeinde Littau-Reussbühl



2024

Handle so, als mache dein Tun einen
Unterschied. Denn es ist so.
William James, Psychologe & Historiker

EINLEITUNG 2024

Die vielen Veranstaltungen, Feiern, Ausflüge und Treffen im vergangenen Jahr wurden alle von Menschen organisiert und durchgeführt, die sich für unsere Kirchgemeinde engagieren. Menschen wie Sie und ich.

HÖHEPUNKTE DURCHS JAHR

Im Januar fand das Café Gott sei Dank mit Kaffee-Hausmusik statt. Es muszierten die Sängerin Hae-Yung Lee – Stern und unsere Pianistin Jie- Hyun Shim.

Im Februar "opferte" die Kirchenpflege einen ganzen Samstag, um alle bereits getroffenen Beschlüsse zu überprüfen und zu aktualisieren.

In der Kirche wurde der schon traditionelle Fasnachtsgottesdienst gefeiert, zu dem man in bunter Verkleidung erscheinen durfte.

Ab 14. Februar 2024 Fastenzeit

Suppenplausch

Der Suppenplausch hat sehr grossen Anklang gefunden.

Jeweils am Dienstag in der Fastenzeit wurde von Freiwilligen saisonale feine Suppe gekocht. Ganze 1'170.65 Franken konnten an "Brot für alle" überwiesen werden.



Freitag, 01. März 2024, Weltgebetstag.

Für 2024 «Ertragt einander in Liebe durch das Band des Friedens», *vorbereitet von Frauen aus Palästina.*

Man erzählte die Glaubensgeschichten und sie wollen uns mit ihrem selbstlosen Engagement einladen, die Welt zum Positiven zu verändern. Es war ein sehr aufschlussreicher Gottesdienst.

Der Gottesdienst war sehr gut besucht, mit der Kollekte konnten wir ein Zeichen der Solidarität setzen. **Salam-Shalom-Frieden-Pace-Paix-Pasch-Peace**

Sonntag, 10. März 2024, anschliessend an den Gottesdienst war Teilkirchgemeindeversammlung.

Die Teilkirchgemeindeversammlung war gut besucht und lebhaft. Es wurde viel über die stufenweise Renovierung des Kirchenzentrums diskutiert.

Sonntag, 24. März 2024 Palmsonntag. Dieses Jahr hatten wir nur einen Konfirmanden.

Dank guter Zusammenarbeit mit der TKG-Luzern, besuchen unsere Konfirmanden den Unterricht in Luzern. Das Konfirmationslager fand auf hoher See, per Segelschiff statt. Die Konfirmation war wunderschön gestaltet. Unser Konfirmand war: Liam Oechslin.

Samstag, 30. März 2024. Es wurden Eier fürs Oster-Zmorge gefärbt.

Viele wunderschöne Kunstwerke entstanden.

Sonntag, 31. März 2024 Ostern. Die Osterwanderung fand wieder statt. Um 6.30 Uhr ging es los, im Grünen bei schönem Wetter. Anschliessend trafen sich alle zum feinen Oster-Zmorge *und einen feierlichen Gottesdienst mit Abendmahl, festlich umrahmt von einem Bläserquintett aus Ruswil.* Vielen Dank dem Vorbereitungsteam. Viele Kirchgemeindeglieder hängten ihr bunt geschmücktes Osterei an den Baum auf dem Kirchenvorplatz.



Freitag, 5. Mai 2024 Abendmahl für gross und klein.

Wir feiern und begleiten die Religionsschülerinnen und Religionsschüler bei der Einführung dieses reformierten Sakraments im festlichen Rahmen. *Gleichzeitig wurde unsere Katechetin Rahel Schmassmann verabschiedet. Anschliessend genossen wir Hot-Dogs.*

Sonntag, 19. Mai 2024 Pfingsten.

Wir feiern Gottesdienst mit unserer Pfarrerin Anja Kornfeld, begleitet mit schöner Musik. Anschliessend wurde ein schönes Beisammen sein mit Grillieren abgehalten.

Sonntag 23. Juni 2024 Dankeschönfest nach dem Gottesdienst.

Die Kirchenpflege servierte das Essen an ca. 80 Personen. Das feine Dessertbuffet wurde wie immer gestürmt. *Als Unterhaltungsgast war die Cabaretistin und Pianistin Caroline Bungeorth eingeladen, die uns mit dem Programm "Bittersüsse Beichte" unterhielt.*

Es ist der Kirchenpflege ein grosses Bedürfnis unseren freiwilligen Helferinnen und Helfer zu danken.

Sommerloch-Programm 2024 Nein; es gab kein Sommerloch Programm!

Aber es gab einen Stadtrundgang zum Thema «Reformation in Luzern».

Sonntag, 18. August 2024, Schulanfangsgottesdienst.

Die Katechetinnen Christel Gysin, Conny Fidalgo und unsere Pfarrerin Anja Kornfeld laden uns zum Familiengottesdienst zum *Start ins neue Schuljahr* ein. Gleichzeitig heissen wir Conny Fidalgo als Katechetin in unserer Teilkirchengemeinde herzlich willkommen!

Sonntag, 15. September 2024 Ökumenischer Gottesdienst zum Eidgenössischen Dank-, Buss- und Betttag in unserem Kirchenzentrum. *Gleich zwei Chöre umrandeten den Gottesdienst musikalisch: Der Jodlerclub Littau und der Projektchor unserer Kirchgemeinde unter der Leitung von Denise Kohler-Kull.*

Sonntag, 20. Oktober, 2024 Gottesdienst und Gemeindefest.

Der Gottesdienst wurde gestaltet von unserer Pfarrerin Anja Kornfeld und unserem Kirchenpfleger Heiko Beyer. Er berichtete innerhalb der Predigt von seinen Erfahrungen als Seemann bei der Marine. Das anschließende Risotto war sehr beliebt. Jung und Alt waren anwesend, mit ca. 55 Personen gut besucht.

Sonntag, 3. November 2024 Gottesdienst mit anschließender TKGV.

Die Teilkirchengemeindeversammlung verlief wie gewohnt im ruhigen Rahmen.

Am **8. Dezember luden wir zum Offenen Singen** mit dem Projektchor, unter der Leitung von Denise Kohler-Kull ein. Das war ein wunderbarer Anlass, mit vielen Mitsingenden. Die Gäste blieben lange im Foyer sitzen, genossen Lebkuchen und Kaffee und die Gemeinschaft untereinander.

Sonntag, 15. Dezember, Krippenspiel.

Unter der Regie der Katechetinnen, Christel Gysin und Conny Fidalgo, mit den Religionsschüler:innen, fand das Krippenspiel in einer schönen alten Version statt. Die Kirche war sehr gut besucht und fast gefüllt. Es war ein sehr schönes Krippenspiel.

Auch an Heiligabend und an Neujahr wurden Gottesdienste mit besonderer Musik gefeiert.



Höhepunkte im Jahr 2024 aus Sicht von Sozialdiakonin Monika Z'Rotz-Schärer

Frauezmorge: 1x pro Monat an einem Samstagmorgen, geniessen zwischen 20 und 30, manchmal sogar noch mehr Frauen ein gemeinsames Zmorge. Beim anschliessenden Vortrag sind auch Männer willkommen. Es ist jedes mal eine Freude, die Gemeinschaft und den Austausch, der unter den Frauen stattfindet, zu erleben. Dank den freiwilligen, die Zopf backen und bei den Vorbereitungen und beim Aufräumen helfen, ist das möglich!

Ausflüge: Am 15. Mai waren wir gemeinsam mit der Kirchgemeinde Meggen-Adligenswil-Udligenswil unterwegs. Im Stapferhaus Lenzburg tauchten wir in die Ausstellung "Natur. Und wir?" ein.

Am 20. August fand die Sommerreise nach Olten statt. Wir liessen uns auf den Spuren von Oltener Autor:innen durch die Altstadt führen. Nach einem feinen Mittagessen blieb auch Zeit, die Altstadt auf eigene Faust zu erkunden.

Café Gott sei Dank: 7x öffnete das Café Gott sei Dank seine Tore. Dank den Bäcker:innen dürfen wir jedes Mal feine Torten geniessen. Im Berichtsjahr durften wir von den Einnahmen Fr. 800.00 der Glückskette für die Unwetter in der Schweiz und Fr. 215.00 fürs Telefon 147, Beratung für Kinder und Jugendliche, spenden.

Mittagstisch: Das Berichtsjahr war ein Rekordjahr! An 22 Mittagstischen wurden 732 Gäste durch 3 Chefköche und 10 Helfende bewirtet. Und zum ersten Mal haben wir rund 200 Franken mehr eingenommen, als wir verbraucht haben!

Staffelnhof: In der Regel bin ich 2x pro Monat mit den treuen freiwilligen Frauen zum Kaffeepausch und für einen Gottesdienst im Staffelnhof. Die Bewohnenden geniessen diese Anlässe.

Sozialberatung: Mit Fr. 4'745.00 wurden Menschen aus Littau-Reussbühl unterstützt. Die hohen Krankenkassenprämien, der teure Strom und die hohe Mieten belasten viele Budgets. Wenn dann noch etwas unvorhergesehenes dazu kommt, reicht das Geld dafür nicht mehr aus.

Mir ist es wichtig, Orte zu schaffen, wo Gemeinschaft entstehen kann. Besonders freue ich mich, wenn die Beziehungen auch weiter reichen, in den Alltag hinein. Und ich bin wahnsinnig dankbar, für die Freiwilligen, ohne sie ginge gar nichts!



